

# 沙西一

SHIRAKAWA WEST ROTARY CLUB

2024~2025年度クラブ目標

## 『思いやりがある 感謝のロータリー』



2024-25年度国際ロータリーテーマ

会 長 弘 克 幹事 十文字 光 伸

## 第1815回例

令和6年7月25日(18:30~19:30)



#### ○ソング

●我等の生業

#### ○スマイルBOX

- ●諸橋和典会員(my-Rotary 白河西ロータリークラブ71名100%登録でスタートできました。新入会員 の皆様登録ありがとうございました。)
- ●成井正之会員(今週大谷スマイルは29号30号でした。シーズン50本打って欲しいです。今日のオリン ピックサッカー燃えましたね。)
- ●金田昇会員(先週の納涼例会は楽しかったです。本日より3分間スピーチをさせていただきます。)
- 永野文雄会員 (発表の小委員会長さんご苦労様です。)

### ▶第1815回例会出席状況 (R6年7月25日)

▲ 出席免除を受けていない正会員数	5 2 名
❸ 出席免除の適用正会員数	19名
<b>●</b> 全正会員数	71名
● ②の出席者数	25名
▶ ④のメイクアップ者数	0名
■ ®の出席者数	13名
<b>G</b> = © + D + E (メイクアップ補填後の出席会員数)	38名
	6 5
<b>1</b> = ⑤ / ⑪ × 100 (例会出席率)	5 8.4 %

- ▶例会日:第1·第3木曜日(12:30) その他の木曜日(18:30~19:30)
- ▶例会場:白河市新白河駅前 東京第一ホテル新白河
- ▶事務局: 〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5 (白河商工会議所内) ☎23-3101 FAX22-1300

## 本日のプログラム

#### ■会長の時間

阿部克弘会長



皆さん、おばんでございます。今日は大変激しい雨と風と雷で、私の自宅は鹿島にあるんですけども鳴り響いておりました。大変河川敷のすぐ近くですので、そういう大雨とかそういうところにはうちは大変敏感

になっておりまして、かしま・あぶくま公園というこ とで年3~4回はシルバー人材の方の草刈りとかが入り まして、マイグランドとしては大変良い所、環境は良 い所なんですが、いかんせん大雨とかそういうところ には大変弱い地域で、鹿島の橋に国土交通省の川の防 災情報ということでカメラが付いております。水位の 為なんですね。そのカメラを水位計をパソコンに取り 入れて、毎回雨が降るとそれとにらめっこをしながら 生活してるというような状況であります。その水位表 なんですけども、橋げたの所に書いてありまして、氾 濫注意水位が1.8m。河川の氾濫の発生を注意する水 位ということになってまして、次に避難判断水位とい うことで2.1m。避難情報発表の目安となる水位とい うことになっております。最後は、氾濫危険水位とい うことで2.4mというふうになっておりまして、大体 橋げたの半分くらいの水位になります。河川が氾濫す る恐れがある水位ということで、今言ったように半分 なんですが、一度私もこの2.4mを超えたもんですか ら、知人の所に一回非難したという経緯がありまして、 それだけ最近のゲリラ豪雨というのは大変皆様にとっ ても災害に直結するような内容に最近はなっておりま すので、是非とも河川の近くの方、それから家の後ろ が崖とかそういう所のお住まいの方は、是非注意をし ていただきたいというふうに思います。一昨日は白河 ロータリークラブさん。そして、昨日は白河南ロータ リークラブさんに十文字幹事と共に訪問してまいりま した。ちょうど白河ロータリークラブさんにお邪魔し た時には、青年部の会長さんが卓話で呼ばれておりま して5~6人来ていらっしゃいました。私と十文字君で 行ったんですが、私だけの挨拶になりまして、十文字 君は挨拶ができなかったというところです。昨日は南 ロータリークラブさんなので、私とそして十文字幹事 も挨拶をしました。そのところはメッセンジャーのほ うにアップさせていただきまして、そういう挨拶とか そういうところはさせていただければ大変ありがたい なというふうに思っております。実は来週、8月1日は 白河ロータリークラブさん、それから米沢中央ロータ リークラブさん、それから二本松ロータリークラブの パスト会長さん等々がメーキャップに訪れるようにな

っております。いろいろと行事も予定も組まれてると は思いますが、できましたら一人一人挨拶をしていた だければなというふうに私は個人的には思っておりま すが、その辺はSAAの皆さんと決めていただいてや っていただければなというふうに思います。今日は小 委員会の発表ということですので、楽しみにしており ます。どうか今日も一日よろしくお願いいたします。

#### ■幹事報告

十文字光伸幹事



○ロータリー財務部:ロータリークラブの請求通知(クラブ番号23677)

○白河南RC直前会長 鈴木清次: 白河南RC週報の送付について ○ガバナー早川敬介、ラーニングフ

ァシリテーター平井義郎:7月27日開催クラブラーニングファシリテーターセミナー開催時間・セッション内容の変更について

○ガバナー早川敬介、地区行動計画推進リーダー平井 義郎:クラブ行動計画推進リーダー選任のお願い

#### ■各委員会報告 ○中目公英会員



皆さん、こんばんは。ロータリーと関係なくって、貴重な時間をちょっとお借りいたします。白河市の観光課より頼まれた案内を皆さん方に申し上げます。このペーパーを皆さん方の机に置かせていただきました。

今度の土曜日7月27日の午前11時10分くらいから「深谷市と繋ぐ白河祝い」という式典があります。これは春先に深谷ノースさんのご紹介で埼玉県深谷市の小島市長さんが白河に来て、私たち両クラブと一緒に「エキシブ」で一席設けた時に、7月3日新紙幣発行当日にユーチューブ動画発信という事業をしたのですけども、そのお返しとして白河市のほうで企画した事業です。



さん方にご参加をいただければと思います。詳しい事業の内容はこのペーパーを読んでいただければと思いますので、ひとつ皆さん時間を取っていただきまして南湖に集合していただけますよう、よろしくお願いいたします。以上です。

### ■本日のプログラム ○小委員会年度計画

#### ●プログラム委員会

#### 大住由香里委員長



皆さん、こんばんは。プログラム 委員会を仰せつかりました委員長の 大住由香里と申します。副委員長に、 根本あゆみ会員。メンバーのほうに、 吉野敬之パスト会長、山田顕一郎会 員のほうがおります。4名で一年間

やらせていただきます。プログラム委員会は阿部会長 の活動方針「思いやりがある感謝のロータリー」に沿 いながら、会員の皆様が楽しんでいただけるような年 間の例会、行事の予定を作成していきます。各委員会 のご意見を聞きながら考えを発揮できる活発な活動と なるよう、そして委員会メンバーが楽しめるような一 年を目指していきたいと思っております。そのために もSAAの皆さんとの連携を密にして、円滑な例会の 運営に努めますのでよろしくお願いいたします。事業 内容といたしまして、RI月間のテーマに沿った例会。 各委員会の担当例会。あとは会員、ゲスト卓話などの タイムリーな人選と時期の例会となっております。そ れから、ゲスト卓話に関しまして講師一覧表を金田さ んのほうからいただいております。ロータリーの知識 を一つでも多く皆さんにお届けできるよう人選してい きたいと思っております。それから、私個人の思いな んですけれども講師一覧表を見ながらだったんですけ ども、西ロータリーにはこれだけたくさんの先輩方が いらっしゃる。そういった中で、新人卓話というのは 結構聞くことはあるんですけども、先輩の経歴だった りとか、会社で挫折したことだったりとか、苦悩だっ たりとか、そして今の会社を守っているモチベーショ ンだったりとか、そういったものをお話を聞いてみた いなという思いが今すごくあります。そして、そうい うものを聞きながら私たちも勉強できたらいいなと思 っておりますので、こういったものは阿部会長と相談 しながら進めていきたいと思っております。もしお声 がかかりましたら先輩の皆様方、どうぞよろしくお願 いいたします。このような形で一年間精一杯やらせて いただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。

#### ●出席委員会

#### 吉成真五郎委員長



皆さん、こんばんは。出席委員会 委員長の吉成です。一年間、よろし くお願いします。委員に、石部さん、 齋藤孝弘さん、渡辺道直さんの4名 でやっていきます。出席率を60パー セントを目指してやっていきたいと

思います。いろいろ皆様にこういうふうにしたらもっと出席が増えるんじゃないかといういろんなアイディアあると思いますので、わたくしのほうに直接、携帯のほうにでもお電話いただければと思います。一年間、どうぞよろしくお願いいたします。

#### ●親睦活動委員会

#### 鈴木孝幸副委員長



皆さん、こんばんは。今年度の親睦活動委員会の委員長の沼田さんが今日欠席ということで、わたくし副委員長の鈴木孝幸のほうから発表させていただきます。まずもって、先週「泉崎カントリービレッジ」で行

われました納涼例会、天候にも恵まれ皆様方に沢山ご 家族共々参加していただきまして、非常に盛り上がる 例会になったということをですね、感謝申し上げます。 2024 - 25年度の親睦活動委員会の活動計画を発表いた します。まず一つ目が、活動方針としまして阿部会長 の今年度のメインの事業の一つであります、ロータリ ーファミリーの活用を推進するを実践するために、委 員会は全会員同士をファミリーと位置づけ、事業活動 を楽しく親睦を図ることを第一優先として、その楽し さを会員のご家族の皆様にもしっかりと感じてもらう ために、気軽に参加できる企画と呼びかけというもの を積極的に行っていきたいと思っています。また、他 の地域団体との交流。そして、親睦も一層深められま すように企画運営を行って、全ロータリー会員がすべ てファミリーの意識を高めることができるようにした いと思っています。二つ目具体的な活動内容です。誕 生日、結婚記念日のお祝い企画。そして、ホームミー ティングの設営。納涼例会の企画運営、これは終わっ たものですね。あと、JC・YEGとの交流親睦会の 企画運営。新入会員歓迎会の企画運営。クリスマス例 会の企画運営。観桜会の企画運営。そして、会長幹事 慰労会の企画運営。あとは来年度、2025 - 26年に向け た新たな活動企画を立案していきたいということであ ります。申し遅れましたが、親睦活動委員会のメンバ ーでございます。まずは、委員長は沼田委員長。委員 として、根本あゆみ委員、車田委員、吉成真五郎委員、 西山委員、吉成茂委員、山縣委員、渡辺道直委員、中 嶋委員、齋藤愛委員、鈴木満委員、十文字宗博委員、

副委員長がわたくしという13名という形で一年間活動 していきたいと思いますので、皆様よろしくお願いい たします。

#### ●会員増強委員会

#### 堀田一彦委員長



皆さん、こんばんは。今年度、会 員増強委員長を務めます堀田です。 副委員長に、車田雄介会員と、委員 に須藤正樹会員、増子国安会員の4 名で活動していきます。とりあえず の目標は、純増4名ということなん

ですがもう既に4名入りそうなので、次からはもう少し入れられるような方がいれば今年度中に入れますし、次年度や次々年度に繋がるような2年3年計画で入会申込書のほう書いてもらうというふうな作業を行っていきたいと思います。

#### ●ゴルフ愛好会

#### 堀田一彦会長



ゴルフ愛好会ですがまず今年度の 1回目の取りきり戦を、8月25日の日曜日に行います。2回目が、JC・ YEGの交流コンペで、10月31日の 木曜日に行う予定です。また、初打 ちコンペが、来年の1月4日くらいの

土曜日に行おうかなというふうに考えております。3回目4回目のほうは、4月と6月くらいを予定しております。また、米沢中央ロータリークラブさんのほうからまた交流コンペをしたいということが言われておりますので、それも9月か10月くらいに企画していきたいなというふうに思っております。一年間よろしくお願いします。

#### ●ロータリー情報委員会 鈴木孝幸委員長



はい、改めまして皆さん、こんばんは。それでは、2024 - 2025年度のロータリー情報委員会の委員長を仰せつかりました鈴木孝幸でございます。副委員長は、高畠裕パスト会長。そして委員として、佐藤幸彦パスト

会長ということで、パスト会長天下り委員会のロータリー情報委員会であります。再来年度に、我が白河西ロータリークラブから金田昇ガバナーが輩出されるということが決定しました。今年度のロータリー情報委員会は、阿部会長の指導の下、ガバナー在籍クラブとしてクラブの会員も胸を張って活動できるよう、この一年をかけて改めてロータリーの知識や情報について会員の皆様と共に、勉強そして見直していきたいと思っています。新入会員とか、ベテラン会員とかも区別

をなしに、これを機会にロータリーの知識の底上げを 行って、まさにクラブー丸となって金田ガバナーを送 り出す準備活動を我がロータリー情報委員会で先導し ていきたいと考えております。具体的な活動内容とし まして、まずは地区大会、インターシティミーティン グ、新入会員セミナーですね、積極的な参加要請と協 力。あとは二つ目、ロータリーの先輩、先駆者から卓 話をいただく例会等の開催。三つ目が、勉強を目的と した他のクラブへのメーキャップも行っていきたいな と考えております。今年一年、阿部会長の指導の下に 2年後に訪れるガバナー所属クラブとして会員全員が 高い意識を持って活動していけるよう委員会一同頑張 っていきたいと思いますので、よろしくお願いします。

#### ●クラブ会報委員会

#### 鈴木典雄委員長



皆さん、こんばんは。今年度、クラブ会報委員会委員長を仰せつかりました鈴木と申します。よろしくお願いします。今年度の委員会メンバーは、副委員長に西山会員、渡部会員、鳴島会員、白岩会員の5名がそ

れぞれが担当例会を定め協力しながら、伝統ある毎週 遅れず発行している会報発行の活動をしていきたいと 思います。どうぞ一年間、よろしくお願いします。

#### ◆雑誌広報渉外委員会

#### 瀬谷隆志委員長



皆さん、こんばんは。雑誌広報渉 外委員会の委員長を仰せつかりまし た瀬谷と申します。よろしくお願い いたします。副委員長に、緑川会員。 委員として、佐藤清作会員、兼子会 員、小山会員の5名で頑張っていき

たいと思います。SAAの皆さんの段取りに迷惑のかからないように、手短にわかりやすく『ロータリーの友』の見どころをお伝えできればと思っております。 一年間、どうぞよろしくお願いいたします。

#### ● I T委員会

#### 鶴丸彰紀委員長



皆さん、こんばんは。今年度、I T委員会を仰せつかりました委員長 の鶴丸でございます。よろしくお願 いいたします。副委員長に、池田浩 章会員。委員に、諸橋和典会員、西 山よしえ会員、山縣栄寿会員、中

嶋一貴会員の計6名で進めさせていただきます。昨今、ロータリー活動の中においてもIT化、デジタル化と言われた動きが毎年どんどん進んでおります。昨年度までの白河西ロータリークラブのIT委員会でもハイ

ブリッド例会の常設から始まり、ホームページの機能 拡充。会員専用ページの発展や会員名簿、また年間予 定表ですとか、週報のバックナンバーですとか、こう いったものをパソコンやスマホで見れる状態を作りま した。これによって、皆様のいつでもどこでもという 情報にアクセスできるということが少し進められてる かと思います。ただ、IT化を進めることによってや はり専門性が上がってきてしまったこと。また、IT 委員会のメンバーにかかるマンパワーの増大等も問題 をして捉えておりますので、この部分の効率化。また 委員に限らず会員様皆様のITに対する知識のアップ ですとか、利用頻度のアップを目指せるような年にし ていきたいと思っております。また、コロナが落ち着 いてる昨今でハイブリッド例会のみではなくて、IT を使って皆様のお役に立てるようなことがもっとでき ないかという案が委員会メンバーからも多数出てきて おります。技術的やコスト的にできる事できない事は 多々ございますが、皆様のお役に立てるように一個一 個調べながら頑張っていきたいと思いますので、皆様 からも是非ご意見等ありましたらIT委員会のほうに お知らせいただけますようによろしくお願いいたしま す。本年度も、よろしくお願いします。

#### ●ロータリー財団委員会 金田昇委員長



皆さん、こんばんは。ロータリー財団委員会の金田です。メンバーとして山縣会員と片倉会員、関谷会員の4名でやっていきますが、ロータリー財団の一番大切な仕事は、ロータリー財団に対する理解を深めてい

ただくこと。ロータリー財団とは何か。また、ロータリー財団に寄付したお金がどのように使われて、どのように貢献されてるかの仕組みを皆様にお伝えしたいなというふうに思っております。また、寄付していただける方の募集もかけていきます。それから、年次計画書に記載されていきますがクラブの目標額が決まっておりますので、後程ご覧になっていただきたいと思います。それから、補助金の使い方ですね。しっかり活用して自分たちが寄付したロータリー財団の浄財をしっかり使えるようにしていきたいなと思っております。ロータリー活動の大きな柱である財団に対しる理解と協力を一年かけて皆様と一緒に共有していきたいと思います。よろしくお願いいたします。

#### ●米山記念奨学会委員会 成井正之委員長



皆さん、こんばんは。米山記念奨 学会委員会の委員長を務めさせてい ただきます成井正之です。副委員長 に、石川格子さん、それから遠藤敦 さんと前原俊治さんでやるんですが、 年次計画はこれから出てくる年次計

画書に載ってますので、今日は皆さんにお願いします。 奨学会の特別寄付を今年は4人。計画書では2名になっ てるんですけど、4人お願いしたいと思ってます。手、 挙げてもらえますか。永野さん、居川さん、ありがと うございます。あともう一人、誰かいれば、目標すぐ 達成できると思いますけども。是非お願いします。吉 田さんお願いします。ありがとうございました。今日、 達成いたしましたので。計画のほうは、そちらのほう 読んでいただいて、それともう一つ米山奨学会の研修 旅行をしたいと思ってるんですが、静岡に一回はやっ ぱり行って来たほうがいいんだって言われていろいろ ルートを計算したんですが、どうやっても一泊しない と行けないということでありますが、歴史研究会と一 緒にコラボして何とか行ける方を募集しながらやって きたいと思ってます。是非、その時は皆さん奮って参 加していただけるようにお願いしまして、計画の発表 とさせていただきます。ありがとうございます。

#### ●スマイルボックス委員会 山田顕一郎委員長



皆さん、こんばんは。スマイルボックス委員会の委員長を仰せつかりました山田でございます。メンバーは、副委員長に永山委員。そして、池田会員、佐藤礼子会員、須藤正樹会員となっております。5名体制で

す。今年度の目標は例年通り150万ということで、ク ラブ協議会の時に申し上げたんですが、会員も順調 に増えているので150万円は通過点でプラスアルファ を目指してくださいというご意見を賜りましたので、 150万超えて少しでも多くいただけるように頑張りた いと思っております。毎年同じなんですが、特に新し く会員になったメンバーの方々に誕生日と結婚記念日 のお礼の5千円のスマイルを、皆様の気が付いた時に 声をかけていただいて推進していただくことご協力い ただくと大変助かります。また、発表の仕方などは昨 年度委員長の大竹委員長と永野会員のほうでまとめて いただいた心得と、あと今年SAAの矢田部パスト会 長からも同じような心得をいただきましたので、発表 する側としては大変そういう物があると失礼がないと いうことで大変助かってると思っております。若干業 務連絡的なことになるんですが、スマイルの書式が、

今の使っている書式がなくなり次第新しいものに変わるということを聞いておりますので。私もまだ見てないんですが、その辺も楽しみにしていただけたらと思います。とにもかくにも、お願いするしかございませんので、スマイルのご協力のほう一年間よろしくお願いいたします。

#### ●野球愛好会

#### 吉野敬之監督



それでは、野球愛好会の発表をさせていただきます。今年度から、わたくしが監督に就任いたしまして、今年度の予定は、9月27日、28日に正式競技として東北地区親善野球大会が開催されます。5月に行われた

予選会のほうで、負けてしまいまして出場権はなかっ たんですけれども、6月の会議のほうで棄権するチー ムがあるので来れるなら来てほしいというような話で、 今参加者が7.5名くらいまで増えてきたので、無理く り行こうと思っております。1.5名足りない分は、と りあえず最後の最後は立ってるだけでも結構ですので、 どなたか連れていく覚悟でございます。公式競技は今 年度はそれだけなんですけども、会長が来てくれると いう話をされてたので。練習試合としましては8月24 日の日に、二本松さんと練習試合を組んでおります。 それと、今年はFITの親善野球大会がチーム揃わな いということで、今のところは試合自体組まれていな いんですけれども、つくばのほうと練習試合やりまし ょうということで、そのためにわざわざ先月つくばの 方に行きまして、先方の高田監督と打ち合わせをして まいりましたので、今年10月11月にやりましょうとい うようなお話をしております。公式戦がほとんどな いので練習練習また練習という形ですけれども、朝6 時から、家畜改良センターのグラウンドのほうで大勢、 大体4人くらいでいつも練習やっておりますので。犬 の散歩とか、ちょっとそういうお時間があったら、た またま寝苦しくて朝起きちゃったななんていう方はグ ラウンドのほうに来ていただけますと、もれなくその 後朝食が付いておりますので、是非そういう所にも顔 を出していただければと思います。一年間、頑張って 練習、試合やりたいと思います。よろしくお願いいた します。

#### ●歴史文化研究愛好会

#### 関谷亮一会長



皆さん、こんばんは。歴史文化研究愛好会の今年度の計画を発表させていただきます。会長に私ですが、副会長に成井会員。それから、委員に宮本会員、遠藤敦会員、この4名でございますが、今年は先程成井委

員長からもありましたが米山梅吉公の記念館を訪ねて、この米山記念奨学会とのコラボで実施したいということで考えております。もう一つは、2月頃に今、始まっております小峰城の清水門の建築について白河市役所の担当さんから卓話をいただければというふうな考え方もしております。その節はよろしくお願いいたします。

#### ●スキー愛好会

#### 佐藤幸彦会長



本年度もスキー愛好会の会長を務めます佐藤でございます。よろしくお願いします。愛好会のメンバーとしましては、副会長に青木大会員。会員に、金田昇会員、鈴木孝幸会員、鶴丸会員、それと今年度から齋藤愛

会員も入ってくれるということですので、スキー愛好会は年会費も何もない愛好会でございますので、是非スキーに行きたいという方は名前を連ねるだけでも結構ですので是非入っていただきたいと思います。また、活動予定としましては毎年行われている蔵王での、米沢中央さん、天童さんとの交流会を中心として予定しておりますので、是非夜だけの参加でも結構でございますのでお待ちしております。よろしくお願いします。

#### ●バイク愛好会

#### 金田昇副会長



バイク愛好会は日本全国のロータ リークラブのバイク愛好会がありま すのでそちらと連携しながら、今年 は北海道で全国大会を8月やるそう ですが今年は間に合いませんので、 来年そういうのに参加したりしてい

きたいと思いますし、皆さんがバイクに興味があれば、自動車学校を貸しきっての練習とかもできますので、 是非そういうのもやっていきたいなと思います。会長としてはバイクを通した他地域との交流、例会に参加するツーリングを企画したい。あと、バイクのある人生の喜びを一人でも多くのメンバーに届けたい。また、バイクを通して会員の親睦を深めるツーリング親睦会を開催するということを予定しております。温かく見守ってください。